

**PENERAPAN NILAI RELIGIUS PESERTA DIDIK
MELALUI KEGIATAN EKSTRAKURIKULER
QIRO'AH DI MI NU MIFTAHUL FALAH
CENDONO DAWE KUDUS**



SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah

Oleh :

HIKMATUN NI'MAH

NIM : 1810310057

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRADAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp (0291) 432677
Email : tarbiyahiainkudus@gmail.com, website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Hikmatun Ni'mah
NIM : 1810310057
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : "Penerapan Nilai Religius Peserta Didik Melalui Kegiatan Ekstrakurikuler Qiro'ah di MI NU Miftahul Falah Cendono Dawe Kudus"

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **08 Juli 2022** sampai dengan **20 Oktober 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Oktober 2022
Pembimbing,

Retno Susilowati, M.Pd.
NIP. 197608112007102001



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com. Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Hikmatun Ni'mah / 1810310057
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah
Judul : Penerapan Nilai Religius Peserta Didik Melalui Kegiatan Ekstrakurikuler Qiro'ah di MI NU Miftahul Falah Cendono Dawe Kudus

Telah diujikan pada **02 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Ketua/Penguji I	04/01/23	
<u>Elya Umi Hanik, M.Pd.I.</u> NIP. 199201242019032016 Penguji II	04/01/23	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NIP. 199302162019032022 Sekretaris/Penguji III	04/01/23	
<u>Retno Susilowati, M.Pd.</u> NIP. 197608112007102001 Dosen Pembimbing	04/01/23	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	04/01/23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Hikmatun Ni'mah, NIM : 1810310057** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan ini.

Kudus, 19 Oktober 2022
Yang Menyatakan,



Hikmatun Ni'mah
NIM : 1810310057

MOTTO

وَاللَّهُ أَخْرَجَكُم مِّن بُطُونِ أُمَّهَاتِكُمْ لَا تَعْلَمُونَ شَيْئًا وَجَعَلَ لَكُمُ السَّمْعَ
وَالْأَبْصَارَ وَالْأَفْئِدَةَ لَعَلَّكُمْ تَشْكُرُونَ

"Dan Allah mengeluarkan kamu dari perut ibumu dalam keadaan tidak mengetahui sesuatu apa pun, dan Dia memberimu pendengaran, penglihatan, dan Hati agar kamu bersyukur."
(Q.S An-Nahl: 78).



PERSEMBAHAN

Dalam menyusun skripsi ini saya mulai dengan Basmalah dan diakhiri dengan Alhamdulillah rabbi 'alamin serta diiringi dengan shalawat kepada Kanjeng Nabi Muhammad Saw., saya persembahkan karya ini kepada :

1. Kedua orang tua saya tercinta dan tersayang, Bapak Suyoto dan Ibu Kesih yang senantiasa memberikan do'a dan dukungan baik materi maupun moral terhadap keberhasilan penyusunan karya ini.
2. Saudara saya yaitu Mas (Edi Bagus Prawoto) yang memotivasi dan mendorong saya untuk menjadi insan yang bermanfaat bagi sesama serta dapat membanggakan kedua orang tua, Saya sendiri terima kasih sudah sejauh ini berjuang, Adik (Zaki Maulana Iskhak, Mahya Najib, Zahrotul Aulia, dan Maulida badriyah) semangat dalam belajar dan mengejar impian kalian.
3. Semua keluarga besar Mbok Patmi, khususnya Bu de Kusnah yang telah sayang dan mensupport saya hingga saat ini.
4. Keluarga besar Mbah Sumadi terkhusus kepada Bapak Solikun dan Ibu Erna Fitriyani yang telah membantu saya selama ini dan rekan kerja saya yaitu Mba Neli, Mba Mita, Mas Ali, dan Mas Fian.
5. Keluarga besar PSHT Ranting Undaan Cabang Kudus Pusat Madiun yaitu Mas Sholeh dan istri, Mba Nahya, Mas Nico, Mas Khomarudin, Mba Astrid, Mba Adel dan sedulur semua Ranting Undaan yang tidak bisa saya sebutkan semuanya serta pasangan fenomenal yaitu Mba Vina Widyawati dan Mas Gito yang telah memberikan masukan dan nasehat hingga saat ini.
6. Teman yang telah menjadi keluarga dari berbagai daerah yang bertemu di Rahtawu yaitu Mas Agus Mejobo, Lek Dori' Rahtawu, Mast Idik Rahtawu, Mba Batul Purworejo, Mba Vivi Jepara, Mbah Sekh, dan semua yang telah menghibur dan menerima saya seperti keluarga.
7. Teman-teman PGMI angkatan 2018 yaitu Ririn, Inaya, Anggita yang berasal dari Undaan dan selalu membantu saya selama pembelajaran kuliah dari awal semester dulu sampai saat ini. Yuyun, Almira, Sitta, Windy, Putri Nur, Emy, Alfi, Nella yang menemani dan membantu selama bimbingan proposal sampai skripsi. Dan masih banyak lainnya yang tidak bisa disebutkan satu persatu disini, yang telah membantu dan memberikan dukungan selama kurang lebih 4 tahun ini.

8. Teman-teman PPL PGMI di MI NU Miftahul Falah Cendono Dawe Kudus dan teman-teman KKN-IK di Desa Ngemplak yang terus memberikan dukungan dan membantu hingga saat ini untuk segera menyelesaikan Skripsi. Semoga kita tetap bisa menjaga silaturahmi hingga nanti.
9. Seluruh pihak yang telah membantu saya dalam menyusun skripsi ini.
10. Semua guru dan Dosenku, semoga ilmu yang engkau berikan barokah dan bermanfaat untuk agama, dunia, dan akhirat.
11. Untuk lelaki spesial yang semoga menjadi jodoh dunia akhirat dan bersama sebagai partner hidup untuk menjalani hari-hari serta memutuskan solusi atas masalah yang akan dihadapi nanti. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsosnan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{s}	م	M/m	...	A/a
ث	S{s}	ض	D{d}	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T{t}	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z{z}	ه	H/h	Maʿd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydiḍ		Ya>nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِيَّ	'atamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadḥi>	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>Marbutḥ	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamatuddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamal	al-Din	سَاعَةٌ	sa'ah	

KATA PENGANTAR*Assalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarokatuh*

Puji syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah Swt. yang telah melimpahkan rahmat, taufik, hidayah dan karunianya sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada kanjeng Nabi Muhammad Saw. dan sahabat serta umatnya. Sehubungan dengan selesainya penulisan skripsi ini, maka penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Gufron, S. Ag., M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Retno Susilowati, M. Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah IAIN Kudus dan Dosen Pembimbing yang telah memberikan pengarahan dan koreksi sehingga penelitian dapat terselesaikan menjadi skripsi yang lebih baik.
4. Semua Staff dan Dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, wawasan, dan memeberikan bantuan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak saya (Pak Suyoto) dan Ibu saya (Kesih) dan saudara saya yang selalu mengalirkan do'a serta dukungannya sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan di waktu yang tepat.
6. Bapak H. M. Arif Sutarno, selaku Kepala Madrasah MI NU Miftahul Falah Cendono Dawe Kudus.
7. Guru, staff, dan peserta didik MI NU Miftahul Falah Cendono Dawe Kudus. Khususnya Bapak Fathoni selaku guru ekstrakurikuler qiro'ah yang telah membantu memberikan keterangan yang penulis butuhkan. Serta Bu Lilis dan Bu Hana yang telah membantu penulis untuk memperoleh data selama mengadakan penelitian.
8. Semua pihak yang dengan ikhlas membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Semoga segala bimbingan dan bantuan yang telah diberikan dapat menjadi amal baik dan mendapatkan ridho dari Allah Swt. *Alhamdulillah WaSyukurillah 'Ala Ni'matillah*. Sebagai penutup, penulis menyadari bahwa masih banyak kekhilafan dan kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kiritk dan saran yang bersifat membangun dari pembaca demi lebih sempurnanya skripsi yang penulis susun ini.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat, barokah, masalah, baik di dunia dan akhirat, Aamiin.

Wassalamu'alaikum Warohmatullohi Wabarokatuh.

Kudus, 19 Oktober 2022

Penulis,



Hikmatun Ni'mah

NIM : 1810310057

